

# "EL PUERTO"

Editado por el Comité de Puerto del Partido Comunista

Buenos Aires, Abril 20 de 1975

Año I — N° 5

## EDITORIAL

Después de la muerte del General Perón, los agentes de los monopolios y de la oligarquía, enquistados en el gobierno, López Rega, Otero, Ivanissevich, Sabino, sus aliados como Frondizi y los gorilas de afuera, aceleradamente liquidan lo positivo de las Pautas Programáticas.

Gómez Morales presenta su nuevo plan económico de austeridad, más productividad, contra el ausentismo, flexibilidad de los precios (más carestía) y rentabilidad de las empresas o sea más millones para los monopolios.

En marzo, una familia-tipo necesita para vivir \$ 679.742 mensuales, INDEC para el mismo mes da un sueldo de Peón de \$ 292.081. Un marítimo tiene un sueldo de \$ 270.000 y un estibador con 22 jornales al mes, llega a \$ 286.000.

En 1974 los precios aumentaron un 54 % y los salarios un 34 %. Gómez Morales dijo que en el 1er. bimestre de 1975 los precios aumentaron un 13.8 %, así el salario real baja y para vivir el obrero depende de la hora extra o del doble jornal, pero la perspectiva es que habrá poco trabajo.

Está en crisis el sistema capitalista, no es como dicen los Ministros, que el mundo está en crisis. Hay dos mundos, el capitalista y el socialista, y este último no está en crisis.

El Gobierno Argentino con los acuerdos firmados con los países socialistas, puede resistir los efectos de la crisis capitalista, comerciando de igual a igual y aplicando lo que se firmó, sin ceder a las exigencias del Fondo Monetario Internacional, quien con Kissinger y Pinochet, ayudan a apretar más el nudo de la dependencia.

Con la nueva orientación exterior y económica, bajo el estado de sitio, se reprime las luchas del pueblo como en Villa Constitución con el cuento de complot, antes en Córdoba, para intervenir los sindicatos clasistas; ya hay mil presos a disposición del Poder Ejecutivo y mil quinientos procesados. En Villa Devoto no están presos los grandes especuladores como Bunge y Born y las 100 grandes empresas que dominan el mercado, están presos los obreros, los estudiantes, los patriotas que participaron en las luchas que hicieron posible el 11 de marzo de 1973.

La lucha por la democracia sindical está en el orden del día, si hay dirigentes que con los matones reemplazan las asambleas

de sus gremios, los trabajadores de Villa Constitución con su heroica resistencia muestran que es posible hacerles frente y defender la independencia sindical.

La derecha se esfuerza por lograr un Gobierno tipo Pinochet, con o sin golpe.

Pero también cada vez más el pueblo y sus organizaciones, encuentran los caminos para organizar la unidad, para defender sus derechos, el ejemplo de Villa Constitución nos indica el camino.

## ALGO SOBRE CO-GESTION

La co-gestión concertada en Astilleros Alianza S.A., donde tienen intereses los hermanos Alsogaray y que tan amablemente se acordó con la dirección del Sindicato, nos puede demostrar qué es la co-gestión. Se formó un Comité de representantes patronales y de los obreros para estudiar formas de trabajos por equipos, que en menos tiempo se produzca más; o sea elevar la productividad. A base de ello se reparte un mayor salario a los participantes.

Si es verdad que a fin de mes el obrero puede tener más pesos en el sobre, frente a un continuo aumento del costo de la vida, también es cierto que el camino buscado perjudica a los trabajadores navales.

La Organización Sindical se supedita de hecho a la patronal, en la empresa y en el gremio, a no luchar por un salario vital, mínimo y móvil, que permita a los trabajadores vivir dignamente, sin depender de la hora extra y de una mayor superexplotación como lo es en la práctica la co-gestión.

Dice el "Breve Diccionario Político" de la Editorial Estudios sobre la co-gestión: "Se denomina así a la participación de los obreros y empleados de una empresa en la administración de la misma.

En los países capitalistas y dependientes, se reduce a la designación de algunas personas de entre los obreros y empleados para ocupar puestos decorativos, mientras las decisiones fundamentales quedan en manos de los propietarios. Por eso resulta un engaño orientado a limitar la lucha de clases a imponer la conciliación y la llamada "paz social".

## DEFIENDE UN SENADOR RADICAL EL CONTRATO DE PESCA CON POLONIA

"La Razón" del 8-4-75 escribe: "Los intereses pesqueros marplatenses y otros

intereses vinculados a éstos son los que dificultan la concreción del convenio de pesca polaco-argentino, afirmó este medio día en conferencia de prensa el senador radical por Santa Cruz, doctor Luis Lorenzo. Agregó que ese convenio, que fue concretado por la **misión Gelbard** con Polonia, significará un impulso notable para Puerto Deseado, tanto en el aspecto económico como en el contexto social. "Será una primera industrialización mínima que le permita a la provincia diversificar su economía, pero se oponen fuertes intereses, si en alguna medida resultan inspirados en la defensa de intereses locales, otros resultan sectarios y "non sanctos".

Luego respondió a las críticas que se formulan al contrato "desde Mar del Plata", diciendo que se habla de depredación pesquera y de la presencia de factorías. Entonces dijo el senador radical que "en el sur conocemos bien los ciclos biológicos de los peces" y acerca de las factorías expresó que el contrato que discuten los marplatenses destaca actualmente la presencia de un buque factoría, al tiempo que otras alternativas "le conceden cupos de pesca, inclusive debajo de lo razonable, con controles en manos argentinas aseguradas". Por lo demás denunció que se llegaría a ver con largavistas, cómo nuestra riqueza pesquera es embarcada y llevada a factorías debido a la poca capacidad instalada en el puerto de Mar del Plata.

### **S.U.P.A.: UNA HISTORIA QUE NO DEBE REPETIRSE**

El señor Eustaquio Tolosa, ex dirigente de S.U.P.A., desalojado por voluntad de las masas, ha apelado ahora a la publicidad, gastando fabulosas sumas de dinero en solicitada.

La inoperancia, la pasividad, el despilfarro de los fondos sindicales y el matonismo han sido las características de la conducción sindical que lo precedieron a su caída.

Los estibadores ya no estamos dispuestos a retrotraernos a esa misma situación bajo ningún pretexto. Veremos aquí una de sus últimas solicitadas publicadas en el diario "Clarín" del día 25 de febrero de 1975, porque ella tiene connotación con otros hechos posteriores que interesan a nuestro gremio.

Irónicamente el señor Tolosa, que de más de veinte años a esta parte a ocupado la dirección sindical las tres cuartas partes de todo ese tiempo, pretende aquí en eri-

girise olímpicamente en campeón y dueño patrimonial de las siguientes reivindicaciones: un Reglamento de Trabajo, la jubilación a los 50 años, centralización de aguinaldos y vacaciones, para nombrar únicamente algunas de las más sentidas por el gremio y que permanentemente los esgrimió como caballito de batalla, pero que jamás tomó las medidas de organización ni de fuerza para su logro, ahora tiene el tupé de decir que el Reglamento de Trabajo ya estaba para la firma en víspera de su defenestración; nosotros les decimos a otro perro con ese hueso.

El domingo 2 de marzo, los diarios publican la noticia de un atentado contra su vida que lo lleva a declarar simultáneamente un paro en el puerto, que no paran ni las moscas a no ser por la intimidación a los capataces y la complicidad de cierta patronal y no porque careciéramos de sensibilidad, sino porque aún está fresca en nuestra memoria la actitud repudiable del señor Tolosa que en persona con su guardaespaldas trató vanamente de hacer fracasar el unánime paro de repudio al alevoso asesinato del compañero Carlos Chávez.

El señor Tolosa conciente de su fracaso inexorable y ante la imposibilidad de volver a la dirección sindical legalmente, busca trepar de la forma que sea, urdiendo para ello las más inverosímiles historietas, proclamando su ardiente devoción de ortodoxia peronista y reclamar dolientemente la intervención a nuestro sindicato.

Ahora bien, el compañero Losa, elegido por gran mayoría Secretario General de S.U.P.A., ha despertado renovadas expectativas en el puerto, pensábamos con optimismo que este grato acontecimiento iba a traer como consecuencia la democratización de la vida sindical de S.U.P.A.; mucho se ha hablado y prometido, pero es muy poco lo que se ha concretado. ¿Estamos ante una nueva frustración? El compañero Losa no debe echar en saco roto toda la experiencia y las duras enseñanzas acumuladas los últimos años en el puerto y que fueron bien asimiladas por los estibadores, quienes reclaman perentoriamente: **UN REGLAMENTO DE TRABAJO; JUBILACION A LOS 50 AÑOS CON 25 DE SERVICIO; CENTRALIZACION DE AGUINALDO Y VACACIONES; ASISTENCIA MEDICA EFICIENTE; UNA DISTRIBUCION EQUITATIVA DEL TRABAJO PORTUARIO, CUERPO DE DELEGADOS REPRESENTATIVOS y UNA PARITARIA LIBREMENTE ELEGIDA EN ASAMBLEA.**

**¡SOLIDARIDAD CON LOS TRABAJADORES DE VILLA CONSTITUCION!  
¡LIBERTAD A LOS PRESOS POLITICOS Y SOCIALES!  
¡QUIERES UN PUESTO DE LUCHA POR LA LIBERACION?: ¡AFILIATE AL  
PARTIDO COMUNISTA**

**ENTERESE, LEA "NUESTRA PALABRA"**